

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 51 (2024)
Heft: 5: Forêts, grands espaces et rébellion : face au vent dans le canton du Jura

Artikel: 50e anniversaire de la "Revue" : les courriers de nos lecteurs
Autor: Lettau, Marc
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1077455>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



50^e anniversaire de la <Revue>: les courriers de nos lecteurs

Il y a 50 ans, le premier numéro de notre revue arrivait dans les boîtes aux lettres des Suisses vivant à l'étranger. Aujourd'hui, notre propre boîte aux lettres déborde de courriers de nos lecteurs, qui décrivent l'usage qu'ils font de la «Revue Suisse» et l'importance que celle-ci a pour eux.

Elle n'a pas besoin de gâteau. Ni même de déboucher le champagne. Lorsqu'une revue fête son anniversaire, son plus beau cadeau est de recevoir l'avis de ses lecteurs – qu'il soit bienveillant ou critique. En ce moment, notre cadeau est même double.

D'une part, nous avons reçu plusieurs milliers de réponses à notre sondage des lecteurs. Elles seront dérouillées ces prochaines semaines. D'autre part, notre boîte aux lettres est remplie de courriers de personnes qui nous lisent sur toute la planète, et qui nous expliquent ce qui les relie à la «Revue Suisse» et ce qu'elle leur inspire. Nous vous présentons ici une petite partie de ces témoignages. Vous en trouverez d'autres sur: www.revue.link/temoignages

Ce qui nous réjouit particulièrement, c'est que de nombreux lecteurs voient la «Revue» de la même façon que nous aimons nous-mêmes la voir: non pas comme un simple vecteur d'informations, mais aussi d'émotions. Et, dans le cas de la version imprimée, comme un trait d'union concret entre ici et là-bas, entre les pays qui font partie de la biographie de chacun.

Le premier numéro de la «Revue Suisse» est paru en 1974. Comment est-elle devenue ce qu'elle est aujourd'hui ? A l'occasion de son 50^e anniversaire, découvrez l'histoire de la «Revue» dans le monde, et de la Suisse dans la «Revue», sur: www.revue.link/jubile50

Pour notre 50^e anniversaire, toutes nos éditions dans toutes les langues de publication ont été numérisées. Tous les anciens numéros de la «Revue Suisse» sont ainsi aisément accessibles. Cette possibilité est offerte par la Bibliothèque nationale suisse en coopération avec E-Periodica, un service de la bibliothèque de l'EPFZ: www.revue.link/larevue50



«Je suis Suisse, Vaudois,
Lausannois et maintenant
je suis aussi Canadien,

Québécois et Blainvillois, deux nationalités,
une origine – la Suisse. La <Revue Suisse> est
une connexion permanente avec mon pays
de cœur dans mon chez-moi au Québec.
La <Revue Suisse>, c'est comme le Cenovis
ou la moutarde Thomy: on ne peut pas s'en
passer!»

PHILIPPE MAGNENAT, QUÉBEC, CANADA



«La <Revue Suisse> est un de
mes liens actifs avec les Suis-
ses et Suisses qui vivent à l'étranger. Assu-
rer un tel lien est important afin que pour
nous Suisses, présents tout autour du monde,
l'adage <Loin des yeux, loin du cœur> soit dé-
menti! Grâce à la <Revue Suisse>!»

LAURENT WEHRLI, CONSEILLER NATIONAL GLION (VD), SUISSE



«Pour moi, la <Revue Suisse> a longtemps
été le seul lien entre la Suisse et l'Argentine.

Aujourd'hui étudiante en sciences politiques, j'apprécie
particulièrement les articles ayant trait à l'actualité
de l'État suisse. Mais la <Revue Suisse> ne fait pas
qu'informer, elle relie aussi: en 2016, j'ai participé à un
camp de jeunesse, une expérience qui a changé
ma vie et qui m'a fait apprécier encore davantage mes
racines familiales.»

ANA SCHNEEBELI, 19 ANS, ARGENTINE



«Je suis née ailleurs. Pourtant, je suis Suissesse
de nationalité et de cœur. Je goûte la <Revue>
comme autrefois le Ragusa. Durant la lecture,
un pont imaginaire relie mes années vécues en Suisse à
l'instant de maintenant. Elle flâne parmi les livres, les pin-
ceaux, sur mon bureau. Plus tard, la <Revue> se transforme en
support pour protéger la table; accueille émotions, couleurs,
acryliques sur toiles. Conviviale, la <Revue> devient cardinale.»

IOANA LAZAROIU, FRÉJUS-SAINT RAPHAËL, FRANCE



«Mon voyage avec la «Revue Suisse» a commencé quand j'étais à l'école enfantine. J'ai un souvenir très vif de la manière dont je la feuilletais avant même de savoir lire, tant j'étais fasciné par les photos. Cette expérience nostalgique a créé un lien solide qui perdure jusqu'à ce jour: chaque édition propose une foule de connaissances et d'éclairages. Ainsi, la «Revue Suisse» reste un lien essentiel avec notre héritage suisse et nous transmet un sentiment de continuité et de communauté qui est d'une valeur inestimable pour les Suisses de l'étranger sur toute la planète.»

FRANCOIS SCHWALB, MOKETSI, AFRIQUE DU SUD



«Depuis que je me suis établie aux États-Unis, il y a 33 ans, je suis une lectrice assidue de la «Revue Suisse». Elle a toujours été là, dans ma boîte aux lettres. Ce qui me donne envie de la lire, ce sont ses articles captivants sur le riche paysage culturel et politique de la Suisse. Mais ce que j'apprécie le plus, ce sont les pages consacrées aux différents clubs suisses en Amérique du Nord. Ces éclairages m'inspirent. Il est beau de voir à quel point les Suisses de l'étranger gardent un lien actif avec leur héritage, et comment la «Revue Suisse» fait office de trait d'union précieux avec notre pays d'origine.»

HEDWIG VICKI BURKHARD, FORT MYERS, ÉTATS-UNIS



«La «Revue Suisse» a toujours été un pont me reliant avec une partie de mes racines. Depuis que je suis née, le facteur nous apporte cette revue d'un pays lointain qui, à en juger d'après les photos et les textes qu'elle contient, offre ordre social et puissance économique, mais aussi des paysages d'une incomparable beauté: collines, montagnes et trains dignes des meilleurs peintres. La Suisse comme l'image de la perfection, et la «Revue Suisse» comme notre fenêtre ouverte sur la Suisse!»

MICALEA BERTUCHE, ARGENTINE



«La «Revue Suisse» est excellente à tous les égards. Que la rédaction prenne note, avec son sens habituel de la solidarité patriotique, de ma note globale de 20+/20 et de mon amour pour notre beau pays.»

C.N.M. ETIENNE MAFFEI, FRANCE



«J'apprécie les lectures de qualité et la «Revue Suisse» ne m'a jamais déçue. Elle est rédigée avec soin et représente une fenêtre ouverte sur la Suisse. C'est comme si l'on recevait un petit morceau de Suisse livré à domicile, sans qu'on ait à gravir les Alpes ou à chanter du yodel. Chaque édition me donne le sentiment d'être reliée à mes origines et à la communauté suisse en général. Ce que je préfère dans la «Revue Suisse», c'est sa capacité à trouver l'équilibre parfait entre un journalisme sérieux et des récits plus légers.»

RUTH KAMIENECKI-BRASCHLER ET FAMILLE, ÉTATS-UNIS